

Valladolid, 14 de junio de 1964
Sr.D. José Miguel Ugartechea.
B I L B A O.

Mi querido amigo:

He recibido tu carta con todas las noticias que me das de vuestros trabajos alaveses. Mis felicitaciones por todo ello !.

Supongo, en estos momentos, en tu poder, el Permiso Oficial de Excavaciones del poblado de Oro. Ya ves que todo se va resolviendo, no sin nuestro esfuerzo !.

Te veo preocupado por la publicación de los materiales de Oro por mi parte, y un poco receloso sobre ello, más por los alaveses que por ti mismo. Ante todo debo asegurarte que no publicaré nada sin que antes no lo hayais hecho vosotros, pero conviene que sepais que deseo estar enterado de todo - no en vano soy el Delegado de Zona y el tutor de la excavación puesto por vosotros mismos-. Mis estudios tienen una mayor amplitud de miras. Recuerda que, en el fondo, he sido yo los que os he impulsado a explorar los poblados del hierro de Alava, porque me faltaban datos para mi teoría de orígenes de las gentes del Soto. Mi comunicación en Bilbao va a ser, en este sentido, resumida, y amplia, sin entrar en detalles del yacimiento ni de ningún otro.

Me parece muy bien que estéis trabajando en el yacimiento del arena de Salbatierrabide, excavado en el año 1918, y que prepareis un estudio

moderno del mismo. Pero veo que vais a tener la misma poca difusión que tuvo el trabajo del p. Barabdiarán en Vida Colegial. Hay que publicar las cosas en revistas de más difusión científica. ¿Poruf no me lo enviáis para el Boletín del Seminario de la Universidad? De todas formas, teneis absoluta libertad para publicarlo donde queráis.

Habrás visto que una de las cláusulas del Permiso de Excavaciones de Oro, es que se enviarán las memorias y trabajos al Ministerio y que la publicación se hará en las series del Ministerio o en otra parte, pero en este caso, con la autorización de aquel. Si, en el momento oportuno, os interesa publicarlo en otra revista, ya lo diremos a Madrid, y no espero haya inconveniente alguno en ello, pero las Memorias hay que enviarlas para justificar las concesiones futuras de otros permisos. Yo os pedí una copia de lo que ya teneis hecho en Oro, de lo que vi una carpeta en la reunión, y todavía no he recibido nada. Espero me tendreis al corriente de todo.

Me preguntas por la posibilidad de publicar las excavaciones de Olárizu. El Sr. Nieto tiene extraordinario empeño en publicar todos los trabajos de campo de la arqueología española en la serie del Ministerio. Esto hay que tenerlo muy presente ya que puede cerrar la mano en muchas cosas si vé un espíritu distinto. Yo creo, de momento, que es mas prudente esperar a pedirle esta cesión de derechos, y aplazarlo para mas adelante cuando haya visto alguna de vuestras Memorias. Después, yo mismo se lo pediré para vosotros.

No sabes cuanto siento que no puedas ayudarnos en Clunia. Tu compañía en el Soto fué muy simpática y eficiente, y estabamos-todos-esperándote también en Clunia. ¿De verdad no podrás hacer una escapada?

Recuerdos de mi esposa y también de Miguel. Con saludos a los amigos,